

DATOS y CIFRAS

En Con 30 tormentas con nombre propio, la temporada de huracanes del Atlántico en 2020 ha sido una de las más activas que se han registrado

La pandemia del coronavirus afectó a la mayor parte de los 33 países y territorios del Caribe, con 300 000 personas contagiadas y 5 000 fallecidas

La Unión Europea ha destinado 1,2 millones de EUR a financiar la respuesta al coronavirus en el Caribe

Financiación humanitaria de la UE desde 1994: 183 * millones de EUR de los cuales 50,8 millones se han invertido en la reducción del riesgo de desastres y la resiliencia comunitaria (en la financiación se excluye Haití*)

Última actualización 21/12/2020

Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europeas

El Caribe

Introducción

Ubicada en el "cinturón de los huracanes" y rodeada de varias placas tectónicas, la región del Caribe sufre el azote de los desastres naturales con regularidad. Además de los huracanes anuales, la región del Caribe también tiene tendencia a experimentar sequías, erupciones volcánicas, maremotos, inundaciones, corrimientos y deslizamientos de tierra, terremotos y epidemias recurrentes.

En 2020, las restricciones impuestas por la pandemia del coronavirus han tenido un impacto económico tremendo en grandes segmentos de la población. Y ha puesto a prueba la capacidad de afrontarlo a personas que ya eran vulnerables.

¿Cuáles son las necesidades?

A pesar del fortalecimiento de los sistemas de gestión de desastres, persisten grandes diferencias en las capacidades de preparación y respuesta, protección e inclusión de los grupos vulnerables. Las migraciones y los desplazamientos forzados, desencadenados en su mayor parte por las crisis de Venezuela y Haití, agravan los problemas de protección.

La alta densidad de población costera, el rápido crecimiento demográfico y de urbanización, las altas tasas de desigualdad y pobreza y la falta de recursos contribuyen a agravar la vulnerabilidad de la región.

Durante la temporada de huracanes del Atlántico de 2020, una de las más activas registradas, varios huracanes mermaron de un modo significativo el medio de vida y las infraestructuras, en especial en Cuba, Jamaica y Belice.

Los cierres debidos a la pandemia del coronavirus han diezmado las economías de los pequeños Estados insulares en desarrollo del Caribe y han provocado una pérdida generalizada de los ingresos e interrupciones en los medios de vida. El Programa Mundial de Alimentos (PMA) estima que 10 millones de personas podrían sufrir inseguridad alimentaria. Las restricciones de movimiento, los cierres de empresas y la falta de regularización de la situación han obstaculizado el acceso a los medios de vida y el apoyo oficial para los 195 800 venezolanos desplazados en el Caribe, así como para los migrantes haitianos. Las medidas de confinamiento también han agravado la violencia doméstica y de género, dando lugar a un aumento de la necesidad de ayuda psicosocial para mujeres y niños (OMS).

Protección Civil y Ayuda Humanitaria

¿Cómo estamos ayudando?

Desde 1994, la Unión Europea ha proporcionado 183 millones de EUR en ayuda humanitaria al Caribe (excluido Haití). Esta financiación incluye 50,8 millones de EUR invertidos en la reducción del riesgo de desastres y la resiliencia de las comunidades

En 2020, la UE ha destinado 2 millones de EUR a la preparación ante desastres y 500 000 EUR a la educación en situaciones de emergencia.

Desde que comenzó la pandemia, la UE ha redirigido más de 600 000 EUR de operaciones humanitarias activas a la respuesta al coronavirus. Aquí se incluye la asistencia técnica a instituciones locales, las campañas de concienciación pública, el reparto de equipos de protección y artículos de higiene, la preparación y el apoyo psicosocial a los trabajadores en primera línea, así como transferencias directas de efectivo y financiación a los mecanismos nacionales de protección social. La UE asignó 600 000 EUR adicionales a UNICEF para mejorar las capacidades del sistema de salud en la atención a los pacientes y la protección de la población vulnerable en Cuba.

El Mecanismo de Protección Civil de la UE (EUCPM) permitió la repatriación de ciudadanos de la UE varados en las islas del Caribe holandés, República Dominicana, Cuba, Barbados y Haití. Algunos países y territorios del Caribe también recibieron equipos y materiales de protección, y medicinas.

Gracias a la financiación de la UE, en Cuba, el PMA y el PNUD proporcionaron 1 000 equipos de higiene familiar y 1 500 termómetros a la Defensa Civil Nacional para reforzar las medidas sanitarias en los centros de evacuación, y apoyar a las víctimas de las inundaciones del huracán ETA.

A través de la Agencia de Gestión de Emergencias en Desastres del Caribe, se han utilizado suministros financiados por la UE para ayudar a la población afectada por el huracán ETA en Cuba y las intervenciones de control del brote de dengue en Santa Lucía y San Vicente y las Granadinas.

Entre los departamentos de Ayuda Humanitaria y Cooperación al Desarrollo de la UE existe una estrategia de respuesta conjunta de la UE para proporcionar ayuda de emergencia, reconstruir después de los huracanes y fortalecer la resiliencia de las comunidades y las instituciones (NEXUS). Vincular la ayuda de emergencia y las intervenciones de desarrollo a más largo plazo contribuye a fortalecer la capacidad de las poblaciones más vulnerables para hacer frente a los desastres, así como para dotarse de una mejor preparación.



Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europeas B-1049 Brussels, Belgium - Sitio web: http://ec.europa.eu/echo Correo electrónico:: echo-info@ec.europa.eu - Facebook: @ec.humanitarian.aid - Twitter: @eu_echo - Instagram: @eu_echo